

Taboada Víctor Manuel

Estado: Desaparecido. Lugar de secuestro: San Martín 14, Bernal

Datos de identificación: No hay información.

Datos personales

Edad: 26 años. Género: Masculino.

Fecha de nacimiento: 06/02/1947. Lugar de nacimiento: Capital Federal.

Domicilio: San Martin 14 Bernal

Apodos: Toto

Estado civil: casado

Hijos: 1 Víctor

Ocupación: Comerciante de Panadería.

Militancia: PRT / ERP

Víctimas simultáneas: María Esther Alonso, Dalmiro Ismael Suárez, Nelfa Rufina

Suárez y Rosa Delfina Morales.

Visto en algún CCD: Comisaría 2 de Quilmes (Bernal), División Cuatrerismo

(Brigada Güemes) y Pozo de Banfield.

Víctima de causa: Causa 2955 (Circuito Camps) y Juicio Brigadas

Banfield, Quilmes y Lanús¹.

Documentos: CONADEP 8057. / REDEFA 405.

¹ http://basededatos.parquedelamemoria.org.ar/registros/8266/?nav

Secuestro

Víctor Manuel Taboada, Dalmiro Ismael Suárez y María Esther Alonso fueron detenidos el 13 de noviembre de 1974 a las 22:00 junto a Rosa Delfina Morales y Nelfa Rufina Suárez en el domicilio de San Martín 14 casi Lamadrid, Quilmes. Todo el grupo fue llevado a la Comisaría 2ª.

Dos días más tarde, los primeros fueron trasladados a Cuatrerismo-Brigada Güemes, donde fueron sometidos a tormentos y permanecieron hasta el día 17 aprox., trasladados a la División Delitos contra la Propiedad (Pozo de Banfield) donde estaban Nelfa y Rosa.

Víctor Taboada fue asesinado en Pozo de Banfield.²

Testimonio de Nelfa Suárez en el Juicio Brigadas

A partir del asesinato de mi hermano Ari, nos vemos en la urgencia de irnos de la casa de nuestros padres, pensábamos que era peligroso para nosotros, menos para nuestra hermana Nora, porque ella no militaba ni tenía conexión con ningún partido político.

En julio de 1973, Víctor Manuel y yo nos casamos. Al tiempo, quedé embarazada. Víctor Manuel era militante del PRT y pasó a ser combatiente del ERP, de la Compañía de Monte María Rosa Giménez en el monte tucumano por lo cual se va del grupo familiar, cuando se le envía la gran noticia de que iba a ser papá, era un hijo planificado, querido, no sólo por nosotros como pareja, sino por mis padres por compañeros y compañeras, era como una bendición porque antes, según me explicó el médico, él pensó que yo había tenido un aborto natural; por lo cual, cuando quedé embarazada debía hacer un estricto tratamiento para retener el bebé, era un embarazo de riesgo.

En esa situación se le permite a Víctor Manuel volver a Buenos Aires para compartir, aunque sea, un tiempo del embarazo. En esa situación, mataron a mi hermano Ari. Debemos mudarnos a esta casa y cuando estábamos en Bernal nos detienen. Allí yo estaba con Rosa Delfina Morales, con un avanzado embarazo de mellizas, era la compañera de Jacinto Savorido, a quien habían matado junto a Ari, por eso estaba con nosotras, protegida. Estaba María Esther Alonso,

.

² Causa Cuatrerismo- Brigada Güemes

compañera de Ari. Y Dalmiro y yo, hermanos de Ari. Así pensamos estar por un tiempo en esa casa que nos habían ofrecido para ver de qué manera podíamos ponernos en una mejor condición para estar protegido porque era una época donde las bandas parapoliciales andaban sueltas, ya se escuchaba y sabíamos de detenciones e incluso desapariciones. Estando Delfina y yo embarazadas, el grupo sale a sus actividades de cada uno.

Alrededor de las 19:00, golpean la puerta, iban a tirarla abajo, que le abra la puerta. Consiguen abrirla justo en un momento en que yo, embarazada, intenté colgarme de una ventana para ver si podía salir. Después, hablando con mi familia me dicen que hubiera sido una locura porque toda la manzana estaba rodeada con policías y carros de asalto. Más tarde supe que también había Falcon verdes. Supe que en uno de esos nos trasladaron a Delfina y a mí a la Comisaria Segunda de Bernal. Cuando logran abrir e introducirse, empezaron los golpes, empezaron a patear todo, a preguntar dónde están las armas. Una de las preguntas que me hacían era si había estado en el Chaparral donde se hizo un homenaje a Arístides que le hizo el alumnado. Yo no había ido, porque estaba en reposo absoluto. Después de detenernos a Delfina y a mí, creo que el primero que llega es Dalmiro, comenzaron a golpearlo, lo tiraron al piso, boca abajo, porque yo escuchaba "Tirate, no levantes la cabeza", golpes, etc.

Testimonio de Dalmiro Suárez

A Víctor Manuel lo colgaron en otro lugar en forma de hamaca paraguaya o sea que quedó a unos 1.30 - 1.50 del piso, como una hamaca, agarrado de los pies y de las manos. Ahí empezó el calvario de Víctor porque lo torturaron con muchísima saña; tremendo, tremendo. Dijo:

-Me llamo Víctor Manuel Taboada y quiero que respeten los convenios de guerra, quiero que se respete como se tiene que respetar a los prisioneros de guerra.

Ahí se ensañaron y lo empezaron a torturar, lo torturaban con dos o tres picanas, mal, muy mal, hasta que en un momento se quedó quieto, llamaron al médico. Vino un médico y dijo:

-Tienen que parar porque así no va a durar.

No sé, habrán esperado 15 minutos y lo volvieron a torturar, lo volvieron a torturar, lo volvieron a torturar. Volvió el médico a las pocas horas:

-Se está por infartar, tienen que parar; si siguen, va a reventar.

Esos fueron los términos del hombre y la tercera vez que vino, dijo:

-Tienen que parar, tienen que parar, esto no aguanta más.

Ahí fue que a María Esther y a mí nos sacaron; me descuelgan, nos sacan del lugar, por lo menos a mí me meten en una celda. Al rato vienen, me sacan; no sé qué pasó con María Esther, me sacan, me suben a una camioneta y me llevan. Entran de nuevo en una ruta, pensé que me llevaban a otro lugar...

En Banfield me tenían separado. Al tercer día, me integraron al resto de la gente a los pabellones. Había muchos, estaban las embarazadas; estaba mi hermana con 4 ó 5 meses de embarazo. Silvia Negro estaba, embarazada. Susana Mata, embarazada. Estaba Lucía Deón, Nélida Ramos, **Alejandro Barry**, Jorge Sarabia, María Esther Alonso; estaba otro, de apellido armenio... Carlos Pachagian. Víctor Manuel no estaba.

Cuando llegué y, después de todo, mi hermana se entera de que estoy vivo, nos vamos comunicando a los gritos. Ahí me entero que a Víctor Manuel lo habían encontrado muerto en una celda de otro pabellón, si mal no recuerdo en la celda 8. En un primer momento, se había dado una versión de que podía haber sido un suicidio y ahí empieza otro problema porque resulta que a Víctor Manuel lo llevaron una vez que lo descubren muerto ahí, o mejor dicho después de la muerte. Para mí, se había muerto en Puente 12 cuando lo torturaron, cuando el médico decía que estaba a punto de reventar. La cuestión es que aparece muerto en Banfield.

Homenajes

VÍCTOR MANUEL TABOADA

Secuestrado el 13/11/1974 en Bernal



Torturado, asesinado. Su cuerpo fue desaparecido Fue visto en CCD Puente 12 y CCD Pozo de Banfield.

No olvidamos. No perdonamos. No nos reconciliamos. Por Memoria, Verdad y Justicia. Juicio y Castigo.

Compañero "Toto". ¡Hasta la victoria siempre!

Imagen RUVTE

		VÍCTOR MANUEL	ITACIÓN O INFORMACIÓN REFERIDA A LAS CIRCUNS CANDREVA	STANCIAS DEL DECESO CONADEP 8057 REDEFA 405
	ARGENTINO 27 años LE 8263208 · Nacido el 06/02/1947 en la CAPITAL FEDERAL			
	13/11/1974	SAN MARTIN 14 BERNAL		
	SECUESTRO	22-23 hs. • DOMICILIO DE TERCERO	OS · víct. hecho: 3	OPERATIVO ILEGAL DE DETENCIÓN
	17/11/1974 LUIS SICILIANO y VERNET _ Brigada de Investigaciones · BANFIELD · LOMAS DE ZAMORA · BUENOS AIF			IAS DE ZAMORA · BUENOS AIRES
	ASESINATO	07 hs. • DEPCIA. POLICIAL U OTRA	DE SEGURIDAD · víct. hecho: 1	TORMENTO SEGUIDO DE MUERTE
	COMISARÍA 2ª DE QUILMES (BERNAL)		VISTO (TESTIMONIOS DE EX DETENIDOS)	
	DIVISIÓN CUATRERISMO (BRIGADA "GÜEMES")			VISTO (TESTIMONIOS DE EX DETENIDOS)
	POZO DE BANFIELD			VISTO (TESTIMONIOS DE EX DETENIDOS)





